

会員だより

友達の「偲ぶアルバム」を作り戦争の恐ろしさを再認識!!

令和2年、大阪コロナ感染者ピーク時の8月22日夕方、僕の親友の奥さんから電話で「7月7日高槻赤十字病院に検査入院し、7月末再入院し8月6日に永眠した」との連絡でした。6月末に元気な彼と会っていたので信じられず。翌日彼の位牌に会いに行きました。

彼は、一時期VG槻輪の会員と一緒に活動をしていました。自分の趣味の絵画を勉強したいと高槻市の絵画クラブで水彩画の絵を描き活動をしていました。このような事から位牌には、自画像が飾ってありました。



令和2年5月自宅から約4km 徒歩で行き「鯉のぼりフェスタ」の絵を描く

このような事から、彼の水彩画を主にした「彼を偲

ぶアルバム」を作ってはと奥さんに提案しました。

水彩画を先ず全部写真に撮らせて頂き葬儀の写真もお借りしました。彼の作品を見せて頂き、サブタイトルに「家族を愛し、郷土・仕事・友を愛し、絵を愛した男」とつけました。



下関のレトロ建築 唐戸エリア南部町郵便局 & 旧秋田商会ビル

郷土の写真が多いので、彼の子供の頃の写真が有りあませんかとお聞きしました。彼の実家は下関港の近くの鉄工所で、戦争直撃弾を受け焼失し何も無いとの事でした。

同年代で有りながら、私は、滋賀県長浜で戦時下の苦しさを知らなかったのです。彼は下関で大空襲の爆撃で一家全滅して、防空壕の中でお母さんに抱っこされていた彼と傍に居た上のお兄さんのみ生き残ったとの事です。調べてみますと、下関方面への空襲は、昭和19年

6月ごろから昭和20年7月にかけて連夜下関の空に米機が来襲し機雷が投下され全国投下の約半数が下関に投下されていた。

彼も戦時下の自分達の手を知りたくて、お兄さんと色々手を打っていたことが遺品から次から次へと出てきた様です。

最初は、彼の絵画を主にアルバムを作る予定でしたが、これらの遺品の写真も入れて編集しました。

今回、「ピースおおさか」を見学し、大阪も昭和20年6月から8月14日までの8回の爆撃で焼き尽くされた。8月6日の広島・8月9日の長崎の原爆で市は破壊してしまいました。現代兵器の恐ろしさと絶対に戦争してはならないと全世界に皆で伝えて行かなければならない。

私達の会員の中にも、「太平洋戦争と私たちの青春」大阪むつみ会編、「私たちの戦争・戦記」千里市民講座日本近代史ゼミ編の本を「ピースおおさか」に寄贈しています。これも広く皆さんに読んで知って欲しいと願っている事と思います。

記：大岡成一

あなたのメガネが命をつないでいます!!

スリランカ友の会関西とのつながりは2016年3月1日の読売新聞で不用のメガネ収集活動の記事を見て、その午前中に電話をしましたが藤井会長はお留守で、翌日連絡がつき丁寧な説明を受けました。当初、個人で協力しようかと思いましたが、私だけでは成果の小さい事に気が付きました。それこそ組織的に動けるのは、VG槻輪だと気づきました。私達はそんなに大きいものではありませんが、会員の繋がりの可能性は大きいのです。大岡会長に伝えると、我々の主旨と合致するといわれ、2020年の活動事業の一つに加えてもらいました。これまでの5年間、常に会員がその意識を持ち、知人に声をかけたり、会報に載せたり、バザーや高槻サポートセンターにポスターを張り出したりしました。



今までに4回送る事が出来た。半年を目安に送ることにしていますが、当方の都合やコロナ禍など少し滞っていました。最近では12月に送る事ができ、ほっとしています。早速に先方より返事を頂き、メンテの協力者が眼鏡の三城からGGLASSに変わったことを知った途端、またご縁が繋がりました。



G-GLASSの代表高辻重宏氏とVG槻輪の美人たち

この2月、VG槻輪の事業の一つの月1回の「わがまち紹介」で大阪市西区の大阪科学技術館に行き、大岡会長からGGLASSが近くと聞き、急に会員5人で立ち寄らせていただきました。驚いたことに普通の眼鏡店であった事と担当の高辻氏が若い好青年だったことです。先方もおぼあちゃん連中が突然賑やかに入って来たのもっと驚かれたかもしれませ

ん。でも藤井会長が決めただけあって彼の好感

度抜群さに共感し、これからも私達は協力をしていきたいと思えました。その後、大岡会長夫妻も寄られて再確認されました。藤井会長には2017年、高槻までお越しいただき、会のご様子を聞くことができ、その時頂いた会報でもスリランカとの懸け橋として様々な活動しておられる事を知りました。

一人の力は小さいけれど、私達もその末端に関わっているのを知ること世界に広がると実感しました。

会員の皆様、ご協力ありがとうございます。これからも宜しくお願いします。記：写真：上村サト子

四季彩

アーモンドの花

「ピースおおさか」の「刻の庭」にアーモンドの花が植木鉢に咲いていました。



花は桜の花とよく似ています。花の咲き方の違いを見るとわかります。